

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVI.—Número 8.833.

SUSCRIPCION Un mes, 1'25 pts en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

Palma, Miércoles 3 de Septiembre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé 321.—Teléfono n.º 8

TOROS EN INCA GRAN SOLEMNIDAD TAURINA

para el día 7 Septiembre de 1919, a las 4 y media de la tarde (hora oficial)
6 Hermosos Novillos-Toros 6

Desechos de tonta y crrado de la antigua y muy afamada ganadería del Excmo. señor

Marqués de Villagodio

con divisa blanca y gualda, los que serán picados, banderilleados y muertos a estoque por los valientes y afamados matadores con cartel de Madrid

Ventoldrá • Almanseño • Basterrechea

con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

PRECIOS.—ENTRADA GENERAL DE SOMBRA, 3'50 PESETAS.—
IDEM DE SOL, 2.—MEDIA ENTRADA DE SOMBRA, 2.—MEDIA DE SOL, 1.

El timbre y demás gastos del Estado son de cuenta de la Empresa.
Trenes extraordinarios.—De Manacor a Inca a las 13.—De Inca a Palma a las 21'30.
NOTA.—El próximo sábado se despacharán entradas y localidades en el *Cofé Mahóns*.

Enseñanza Agrícola

Durante los dos últimos meses ha reinado inactividad en el ministerio de Fomento; habiéndose dictado varias disposiciones legales de gran importancia para los intereses agrícolas nacionales.

Entre ellas figura una relativa a la enseñanza de peritos y capataces en las Granjas escuelas prácticas de agricultura, a la que no podemos menos de dedicar algunas líneas por lo que se relaciona con la Granja de nuestra región agronómica.

Todos nuestros habituales lectores, son aquellos que menos interés o afición tienen a la agricultura, recordarán seguramente algo de los manuscritos escritos que en el largo espacio de diez o doce años hemos dedicado al centro de enseñanza de que se trata; y no habrán olvidado la tenaz lucha que ciertas corporaciones de carácter agrícola vienen sosteniendo (antes para conseguir que la Diputación Provincial pusiera a disposición del director general de Agricultura una finca apropiada para instalar el establecimiento, y después para lograr que se consignara un presupuesto y se remitiera al director de la escuela la cantidad necesaria para la ejecución de las obras que en la finca cedida por la Diputación se han de realizar de conformidad con los planes y presupuestos hace años aprobados por el ministro. Desgraciadamente tan penosos esfuerzos no han sido suficientes para vencer la obstinada resistencia que los muchos ministros, que desde que fueron aprobados dichos presupuestos han tenido a su cargo el departamento, han opuesto para facilitar los recursos indispensables para que pudieran continuarse las obras hasta su terminación y dotarse al establecimiento del personal, ganado y material de que carece para poder cumplir los fines a que está destinado.

Repetidas veces hemos lamentado desde estas columnas el inapreciable abandono que por la superioridad se tiene un asunto de tanta importancia, abandono que además de dejar inactivo un servicio de que tanto necesita nuestra agricultura regional, obliga al Estado a gastar anualmente sin resultado alguno pesativo una suma no despreciable. La publicación de la R. O. disponiendo que desde el mes de octubre próximo se establezca en todas las granjas la enseñanza de capataces agrícolas, nos obliga a ocuparnos una vez más de tan manoseado y ya harto viejo asunto.

A juzgar por las noticias que tenemos referentes al estado en que se hallan las obras apenas empezadas en la finca destinada a granja, hemos de suponer que por ahora y probablemente por largo tiempo será absolutamente imposible dar cumplimiento a lo que la citada R. O. dispone respecto a la enseñanza de capataces agrícolas en la granja de esta región.

En efecto en las obras de construcción de los edificios apenas se ha pasado de los cimientos al paso que se carece en absoluto de personal subalterno, de ganado y de material.

Esta es la triste realidad; y de ella resulta que el censurable abandono de que antes hemos hablado es hoy muchísimo más lamentable puesto que priva a nuestra agricultura de uno de los medios que consideramos más eficaces para redimir del estado ruinoso en que aún se halla apesar de los laudables esfuerzos con que algunos agricultores procuran encauzarla por la vía del progreso.

No es justo que sin razón alguna que lo justifique, se nos prive de enseñanza de que gozarán las demás regiones agronómicas.

Contra tanta injusticia debemos protestar; y de nuevo hemos de hacer un llamamiento a las corporaciones y entidades de carácter agrícola y a los representantes en Cortes de esta provincia para que hagan el uso autorizado que es el ministerio de Fomento y en donde sea necesario, patentizando la injusticia de que somos víctimas y recabando del Ministro la inmediata reparación.

Deportivas

El domingo pasado, como anunciamos, se celebró en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII el partido concertado entre los equipos «Monte Pío», F. C. y «Sportivo Victoria», ambos de Santa Catalina.

La lucha fué interesante en la primera parte, pues aunque dominaban ligeramente los del Monte Pío, sus contrarios hacían un bonito juego, con arremetidas peligrosas, terminando el empate a cero. En la segunda Pichichi inauguró la serie, haciendo uno de los suyos, de sacada y otro después Llovet, con lo que entró el desánimo en las filas del «Sportivo», que perdió por 8 goals a 0.

Hay que luchar con más tesón, pues aunque es superior el Monte Pío, no es la diferencia para tanto. A entrenarse en pos de la revancha.

Por los vencedores jugaron: Roselló, Llobet, Gran, Ferragot, Vien, Jaime, Font, Tomás, Salleras, Cirilo y Blando.

Por el «Sportivo»: Oliver, Vir, Calafat, Montaner, Baulist, Bosch, Barceló, Massanel, Rocamora, Matas y Benet.

Con motivo de salir para Barcelona, con rumbo a Puerto Rico el jugador de la Real sociedad Sebastián Estarellas, se celebrará el próximo domingo, en el campo de la misma a las cinco de la tarde, un partido de despedida, entre el primero de dicha entidad y una selección de los equipos civiles y militares de esta capital.

Los equipos estarán formados del modo siguiente:
Reyes: Sañer, Estarellas, Labrés, Ritorri Vidal, Llangre, Boylla, Tomás Ferrá, Pico Trujillo

Blanco: Llinás, Simón, Font, Calafat, Liadó Rocamora, Garrigosa, Salleras, Estapé, Cirilo Abad

Dadas las simpatías y amistades con que cuenta entre los aficionados, el excelente jugador Estarellas, seguramente se verá el campo concurridísimo, haciendo honor al que siempre ha sido modelo de jugadores y de carácter a su club, con el que ha participado tanto en las derrotas como en las glorias de los campeonatos y partidos victoriosos.

POR CORREO

LA UNION DE LOS CONSERVADORES

Madrid, 1.—Están siendo objeto de muchos comentarios las conferencias celebradas con el señor Dato, por varias personalidades del partido conservador, por creerse que están relacionadas por los trabajos que se vienen haciendo para lograr la unión de las tres ramas conservadoras.

El señor Silveira (don Jorge) iniciador, como es sabido, de los trabajos de aproximación entre los diputados del estado llano de las fuerzas conservadoras, ha sido, también, el que ha inaugurado esta serie de conferencias, coincidiendo con las que ha celebrado con el señor Maura, el señor Carreras, antes de la redacción del manuscrito, suscritos por conservadores, mauristas y cervistas, abogado por la unión.

A la conferencia del señor Silveira, sucedió la celebrada por el señor Bergamín con el señor Dato, y a ésta la entrevista del ministro de Hacienda señor Bgallal con el jefe de los conservadores.

Tanto a la entrevista del señor Bgallal con el señor Dato como a la de éste con el señor Bergamín, los políticos las concedieron gran importancia y las relacionan con la visita de una personalidad daltala al señor La Cierva en su finca de Marcial.

Confirmada por el gobierno que los trabajos para la aproximación de los grupos

conservadores se están realizando y que para la unión están propicios todos, se cree que no tardará en hacerse público el resultado de las gestiones. Se añade que si el trabajo que se efectúa tiene, como se espera, un satisfactorio resultado no tardará en traducirse la concentración en acontecimiento político.

Lo que les sucede a los empleados de Hacienda

Madrid.—A fin de recoger debidamente la actitud en que el personal se encuentra colocado, hemos visitado esta mañana las oficinas de Hacienda.

El aspecto de las dependencias era el ordinario. Apenas se advertía la menor alteración. Únicamente podía apreciarse que el tema de todas las conversaciones no era otro que la cuestión provocada por el pleito de las plantillas.

—La actitud en que está situado el personal—decían unánimemente cuantos funcionarios hemos interrogado—es clara y definida.

Hay en este pleito dos cuestiones distintas, perfectamente separadas: una, la que plantea la aplicación de la fórmula económica; la otra, la organización de las plantillas. Esta es la más firme y anhelada aspiración de los funcionarios. Preferirían, por el momento, no percibir los aumentos de la fórmula antes que en su aplicación no se vieran en cuenta las plantillas que el señor La Cierva subarribó como ministro, que el Rey referendó con su firma y que se publicaron solemnemente en la «Gaceta».

Ante todo, el personal quiere apetece, que estas plantillas sean respetadas y tracen la norma para la aplicación de los aumentos.

—¿Dudan ustedes de que esto no se haga?

—Sí. Nuestras impresiones son las de que en los tres proyectos enviados al señor ministro a Castaña se ensaya la aplicación de los aumentos sin tener para nada en cuenta las referidas plantillas, defraudándose en absoluto las aspiraciones del personal.

—¿Quién es el que ha inspirado ese criterio?

—Lo sospechamos, lo presentimos con absoluta certeza.

No es el ministro, que tantas y tan reiteradas pruebas nos ha dado de su afecto por el personal y de su interés sincero por el bienestar y dignificarlo. No. Contra el ministro no va nada, ni la sombra de una insidia. No podemos olvidar cuánto le debemos y sabemos que está al margen de todo lo que ocurre.

Lo mismo podemos decir del señor secretario. Donde está el origen, la iniciación de todo, es en otro ambiente menos prestigioso, en el alto personal, que siempre se ha distinguido por su desafecto a los funcionarios y contra ellos va nuestra protesta.

AMERICA APOYARA A FRANCIA

¿Se rechazará el tratado de paz?

Tokio 1.—La resolución adoptada ayer por la comisión de Negocios Extranjeros del Senado americano relativa a Chantung ha producido viva impresión.

La prensa conservadora ve en ello una intención de los Estados Unidos de rechazar el Tratado de Paz y siente que ese voto tenga por resultado inmediato hacer más difícil la aproximación chino-japonesa.

La cuestión de Chantung
Tokio 1.—La resolución de la comisión de Negocios Extranjeros del Senado americano relativa a la cuestión de Chantung ha producido viva emoción en el Extreme Oriente.

La prensa conservadora expresa la opinión de que las Estados Unidos se proponen rechazar el tratado de paz. Los chinos, por su parte, después de haber rehusado poner la firma bajo el tratado rehusan ahora hasta la decisión final de los Estados Unidos, el entablar negociaciones con el Japón.

La decisión del Senado norteamericano enterpece gravemente toda tentativa que tienda a obtener un acuerdo o una aproximación entre ambos países, los cuales esperaban que el asunto podría ser resuelto amistosamente.

Muchos alemanes y agentes alemanes que actualmente se hallan en el Extreme Oriente hacen enérgicos esfuerzos para que China se resista a todas las proposiciones del Japón.

Previsto un ataque alemán

Washington 1.—El rasgo más saliente del debate en el Senado sobre el tratado de paz, ha sido que a la obligación de América de ayudar a Francia contra una agresión futura de Alemania se han sometido tanto los partidarios de la ratificación del tratado como los que se oponían a ella. El discurso del senador Nelson combatiendo la proposición de Enox, que pedía que no se ratificara el tratado prueba que el porvenir de Francia es la preocupación de los miembros de Estado norteamericanos. En su discurso Nelson declaró que si se rechazara el tratado de paz

Francia quedaría aislada y a merced de un ataque alemán. No creo, añadió, que Enox quiera que los alemanes vuelvan a producir la ruina de Francia. El enemigo tiene por único sistema la violencia y hay que creer que no ha cambiado con el tratado de paz, el cual se ha visto obligado a firmar por la fuerza.

Contra la Sociedad de las Naciones

París, 1.—El correspondiente en Washington del *Echo de París* ha obtenido de Mr. Albert Pacon Pal, miembro de la comisión de Negocios Extranjeros del Senado, las siguientes declaraciones:

«Si inviese por segura la derrota del tratado de paz votaría el tratado de alianza con Francia en caso de ataque contra ella y que se ha sometido al Senado. En principio soy opuesto a toda alianza y a todas las complicaciones que se originen, pero me doy cuenta de que Francia ha librado batallas para nosotros mucho antes de la entrada de América en la guerra y nos ha protegido a nosotros y a la civilización. Tiene derecho Francia a que garanticemos su seguridad futura y a sostener la alianza entre Francia y América, por aquella desistida. A todo lo que se refiere a la Sociedad de las Naciones, soy absolutamente opuesto. Creo firmemente que la Sociedad de las Naciones será combatida en el Senado. Yo estoy dispuesto a la ratificación de la alianza particular con Francia, pero repito que la Sociedad de las Naciones no conviene a América, que debe desentenderse de las preocupaciones, principalmente en lo que se refiere al mundo oriental. Estas complicaciones y preocupaciones estimo son contrarias a nuestro interés y a nuestra política. El Senado aprobará el tratado de alianza particular con Francia, pues importa que, en caso de una agresión Francia pueda contar con la ayuda de América. Los senadores que hoy combaten la Sociedad de las Naciones son los mejores amigos de Francia. Si en agosto de 1914 hubiese estado yo en el poder hubiese empujado a América a la lucha mucho antes de 1917. Francia debe saber que la Sociedad de las Naciones será origen en plazo o caso breve, de guerras interminables.

El apoyo a Francia

Nueva York, 1.—El senador Fall ha hecho

hoy interesantes declaraciones a propósito de las relaciones entre Francia y América. Ana cuando no votará el tratado franco-americano, por considerarlo anticonstitucional M. Fall se ha manifestado favorable al concurso América en favor de Francia, por si en el porvenir fuese necesario. Ha dicho, además, que Francia sabe perfectamente que de América irían sus socorros todo momento. Tomamos parte en la guerra mundial—dijo—no porque nos obligara a ello tratado alguno, sino porque vimos claramente que si Francia e Inglaterra parecían, América debía parecer a su vez.

Nuestro interés está hoy ligado íntimamente con Francia y debemos trabajar por su seguridad.

Los motivos de la intervención de América no parecen suficientes a los jefes del partido demócrata, pues no aprueban el Tratado apoyando a Wilson que considera que el valor del tratado franco-americano está precisamente en garantizar la paz mundial y que encierra una advertencia para Alemania, que significa que cualquier ataque dirigido contra Francia implicaría la declaración automática de guerra a América.

La parábola de Wilson

Se dijo que Mr. Wilson aspiraba a la reelección de la presidencia de la República norteamericana. El ilustre exrector de Princeton negó siempre este propósito. Es en América tradicional que ningún Presidente haya sido elegido por tercera vez, como no quiso ser tampoco el gran Jorge Washington, padre y libertador de la patria.

Un amigo de Wilson, hace poco, le invitaba a presentar su candidatura en las próximas elecciones, y como argumento principal dijo:

—Habrás prestado grandes servicios al país y éste os reintegrará a la Casa Blanca.

—No niego lo primero,—replicó el Presidente.—Pero tengo un hijo de pocos años a quien debo educar, un hijo que me proporcionará, sin duda, algunos disgustos y que requerirá mi constante atención.

—¿Un hijo de pocos años?

—Sí,—dijo Mr. Wilson, sonriendo.— La Liga de las naciones.

Por Telégrafo

La plantilla de los empleados

Reina especulación
Madrid 2 (9 30 n.)

Entre los funcionarios de Hacienda aumenta la especulación para coaccionar el decreto sobre las nuevas plantillas, creyendo que hoy lo habrá firmado el Rey.

Plantillas de Hacienda y de Sanidad.

San Sebastián.—S. M. el Rey ha firmado un decreto aprobando las plantillas para el personal de Sanidad.

También ha aprobado las plantillas del Ministerio de Hacienda con vigencia desde 1.º de agosto último.

La Política

Manifestaciones del señor Dato

Madrid 2 (12 n.)

Vitoria.—El señor Dato recibió a los periodistas.

Se excusó de hablar de política.

Dijo que ha venido para reponerse de su salud, y lo voy consiguiendo.

Refiriéndose al supuesto manifiesto firmado por diversos conservadores que se dice se ha de publicar, dijo que había regado a algunas amigos que desistieran de ello por no creerlo oportuno por ahora.

Preguntado acerca de la unión conservadora se limitó a decir:

—Yo siempre me he mostrado partidario de los grandes partidos de Gobierno.

En honor de un Ministro

Palencia.—Los ingenieros obsequiaron con un banquete al señor Calderón.

Por la noche éste marcha a Vitoria para asistir mañana a la inauguración del ferrocarril vasco navarro.

El Ministro recibe muchas felicitaciones por los regalos que se le han hecho.

Desde Barcelona

Regreso del Gobernador

Barcelona 3 (3 m.)

En el expreso de la mañana regresó de Madrid el Gobernador civil D. Julio Amado. Le esperaban las autoridades militares y civiles y representantes de entidades. Agradeció la presencia de los representantes del elemento patronal porque con ello quedan desvirtuadas afirmaciones que se han hecho en Madrid acerca de su actuación. Se cedió de la actitud de ciertos elementos que tratan con completo desconocimiento las cuestiones de Barcelona.

Después de posesionarse del mando asistió a la reunión de autoridades que se celebró en Capitanía, en la que se acordó levantar el estado de guerra, como telegráficamente.

El jefe Amado se propone volver en breve a Madrid para tratar con el ministro

de Hacienda algunos asuntos relacionados con dicho departamento.

El pleito de los marinos

Visitó el Gobernador una nutrida comisión de marinos mercantes y maquinistas navales. El señor Amado manifestó a los presidentes de las Asociaciones marítimas que trae buenas impresiones de Madrid acerca del litigio que los marinos sostienen con los navieros.

Los navieros de pequeño tonelaje han comunicado a los marinos, que están conformes con las bases de estos, que son las siguientes:

Capitán y primer maquinista 800 pesetas mensuales; pilotos y segundos maquinistas 600 pts.

En telegrama que el Comandante de Marina dirige al ministro de Marina le dice que los marinos han ordenado desembarcarse todos los compañeros que prestaban servicios en los barcos correo, alegando que teniendo personal la Compañía Transmediterránea para ello, es muy lógico sea este el que triple dichos barcos.

Sin embargo los marinos hacen el servicio de correo caso de que dicha Compañía pueda probar de que no cuenta con suficiente personal para ello.

El Capitán General no dimite

El Capitán general señor Mitans del Bosch, hablando con los periodistas, ha desmentido la suposición de que en una carta dirigida al señor Dato le pidiera rogar al Gobierno le relevare del cargo. Añadió que hacía más de cuarenta días que no había escrito al señor Dato.

Insubordinación en Tarragona?

Personas llegadas de Tarragona dicen que en un cuartel de aquella guarnición ocurrió días atrás un caso de insubordinación por la mala calidad del rancho.

Añaden que los oficiales demararon el furo de desvirtuando los sabes. Doy esta noticia puramente a título de información, pues no he podido comprobarla.

Desprendimiento de tierras

Comunican de Lérida que en una casa de campo del término de Orgañá, ocurrió un desprendimiento de tierras, resultando muerto un obrero.

Zanetti y Buzzie a Italia

Marcharon a Italia a las 6 de la mañana en sus aviones los intrépidos aviadores Zanetti y Buzzie.

Los despidieron numerosos admiradores. El Aero Club les había dado ayer un lunch de despedida.—Olivier.

Se levanta el estado de guerra en Barcelona

Barcelona 2 (3 t.)

El Capitán General ha firmado a las 12'30, la orden levantando el estado de guerra en la capital y región.
El bando se publicará en la forma acostumbrada.

Academia Politécnica Sancho

(FORMIGUERA, 11)

Farmacía, Medicina, Derecho, Náutica, Ingenieros, Aduanas, Bachillerato, Comercio, Idiomas, Contabilidad, etc., etc. Preparación completa a cargo de los ya conocidos doctores, farmacéuticos, médicos, abogados, jefes y oficiales del ejército, profesores y funcionarios públicos, Matrícula de 3 a 8.

El Doctor D. Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 9 y 10 del corriente

Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Rambla 29, principal, (En el consultorio del Dr. Comas).

GRAN DESTILERIA del anís FLOR DE MALLORCA

EL MEJOR DE LOS ANISADOS

Especialidad del más superior de los licores

Marca VERDAD estomacal

y del aperitivo y PALO ESBARRANCH demás licores

Viuda Esbarranch e hijos, Palma.—En venta Colmados y Cafés

Academia Torres

Carreras militares, Cuerpo General, Artillería e Ingenieros de la Armada

Dirigida por D. ANTONIO TORRES BESTARD, Capitán de Infantería

Auxiliado por Jefes y Oficiales del Ejército y Armada

NÚMERO DE APROBADOS ÚLTIMO CURSO: 34

Esta Academia ha obtenido en cinco años de fundación, entre sus aprobados, el núm. y Cuerpo General, en 1915; número 1, Ingenieros de la Armada, en 1917 (previo números 11 y 2, Cuerpo General, en 1917, y número 1, Infantería, en 1918.

Para detalles pídase reglamentos.

Externos, Medio externos, Internos
Plamonte, número 7.—Madrid

INFORMACION

Personal de este Gobierno civil ascendido

Con motivo de la aprobación de las nuevas plantillas de empleados, ha ascendido a Jefe de Negociado de 3.ª clase con 6.000 pesetas anuales, D. Fernando Estades Weyler y a oficiales primeros con 5.000 pias. D. Ignacio Roca Bañes y D. Jaime Fiol Ribas, con destino todos a este Gobierno civil donde actualmente prestan ya sus servicios.

También ha sido ascendido a Jefe de Negociado de 3.ª clase con 6.000 pias. de sueldo, el oficial 1.º del Gobierno civil de Tarragona, D. Enrique Mellado.

Junta Provincial para la compra de trigo.

Ampliando la noticia que adelantamos ayer relativa a la reunión de esta Junta, podemos añadir, que:

Se acordó pedir estadísticas de los molinos existentes en cada término municipal, como igualmente la clase de fuerza motriz de que disponen y el número de carterías de trigo, que pueden, cada uno de los molinos, moler.

Pedir a los pueblos la cantidad de trigo que necesitan para el consumo público a razón de 350 gramos por día y habitante y cuando subsista o falta de producción, y en cada caso que se determine cual sea.

Se acordó también pedir aclaración sobre la constitución de la Comisión de compras, para saber si sus atribuciones se extienden a toda la provincia o si se limitan a la isla de Mallorca, al igual de la Junta Provincial de Subsistencias.

Se propuso y acordó repetir la consulta hecha al Ministerio de Abastecimientos, sobre gastos de transporte desde los puntos de compra de trigo.

Y finalmente, se acordó proponer para delegados de compras de trigo de Mallorca, a D. Gabriel Sotelo de Montañir, D. Juan Vidal de Lluçmayor y D. Salvador Píla, de Santa Margarita.

Presidió a la citada Junta, el diputado señor Literas.

Asistieron los señores Muel, Alzamora y Benita, del Comité ejecutivo.

Los vocales agrícolas señores Oliver y Perelló y el vocal consumidor, señor Roselló y Cazador.

Un decreto importante

Un decreto de la Presidencia reciente establece el modo de practicar los préstamos sobre prendas agrarias mediante resguardos de garantía, y dictando a la vez el régimen para facilitar los almacenes generales de depósito y prohibiendo que pudieran hacer préstamos sobre éstos los mismos depositantes.

Como los sindicatos agrícolas cuentan con cajas de préstamos y sus asociados tropiezan con dificultades para la eficacia de la reforma y respondiendo a varias reclamaciones se ha dictado un nuevo Real decreto modificando los efectos del anterior.

El decreto ya ha sido firmado por Su Majestad el Rey.

Las subsistencias

Circulación de subsistencias.—Para evitar que se formulen ante el ministro de Abastecimientos peticiones o instancias sobre asuntos que pueden ser resueltos con mayor rapidez por las autoridades y juntas provinciales o locales, el ministro de dicho departamento, Sr. Cabal, ha firmado una Real orden, que publica la Gaceta y que dice en su parte dispositiva:

Primero. Que las peticiones que se dirijan a este ministerio en solicitud de concesiones de entrega o circulación de sustancias alimenticias para el consumo de determinadas poblaciones o comarcas, o del material ferroviario necesario para el transporte respectivo se presenten al gobernador presiden-

te de la junta provincial de subsistencias, en su autoridad con toda urgencia procederá a su examen y el entendido que el asunto es de su competencia o de la junta que preside será resuelto en debida forma, y en caso contrario con toda rapidez los remitirá informado a este centro.

Provisión de cátedras

Por reales órdenes de Instrucción pública que publica la Gaceta se anuncian al concurso previo de traslado para su provisión las siguientes cátedras de institutos vascos: Cátedra de lengua francesa de Segovia y Palencia, Geografía e historia de Huelva, Historia Natural de Mahón y Figueras, lengua y literatura castellana de Gerona y Segovia, caligrafía de Córdoba y física y química de Albalade.

La exportación del calzado

El Alcalde accidental de Menorca recibió el siguiente despacho:—Madrid 1.º

Comisión acompañada Diputado visitador Ministro exponiendo motivos Menorca protestar gravemente exportación calzado. Señal dispuesta aceptar fórmula deje salvo intereses industriales consiguiendo baja fabricación destinado país. Asamblea fabricantes toda España nombrado ponencia para presentar mañana bases arreglo.

Ministro Fomento firmado R. O. estableciendo Menorca estación agrícola.

En la prensa del martes encontramos el siguiente suelto.

La sociedad patronal de industriales zapateros celebró ayer una reunión en la que se deliberó ampliamente durante largo tiempo.

Interin se publica el acta, si se cree conveniente, o bien una nota oficiosa, adelantaremos estas referencias:

Extendióse, según estos informes, una de fallada y razonada acta en la que consta la decisión de ir al cierre de los establecimientos previa la conformidad de la asociación obrera con tan grave medida de protesta.

Se hace presente asimismo que el acuerdo no tiene carácter cerrado y es por lo mismo revocable si así lo aconsejan las circunstancias.

Los fabricantes de calzado han dirigido telegramas de energía protesta a los directores de los periódicos *El Liberal* y *El Sol* por sus informaciones publicadas sobre el conflicto del calzado, cuyas consideraciones hechas por ambos periódicos, son según la opinión de los fabricantes, falsas en absoluto.

Importación de vinos

El *Diario Oficial* de la República francesa, correspondiente al 6 del actual, publica un decreto por el que se deroga el último párrafo del artículo 1.º del decreto de 7 de julio de 1919 y declara que podrán importar vinos por vía terrestre o por los puertos del Mediterráneo, mediante autorización, los centros departamentales, municipales y las sociedades cooperativas de consumo.

Los importadores deberán comunicar por escrito el precio de compra y el de venta para el consumo al subsecretario de Estado de los Aprovisionamientos, el cual podrá hacer comprobar las declaraciones prestadas por los interesados.

El decreto de 7 de julio a que se hace referencia fué publicado en la *Gaceta de Madrid* correspondiente al primero del mes último.

Oposiciones al catastro

Para cubrir ocho plazas de delinquentes vacantes en los diversos organismos que integran el servicio del avance de la riqueza rústica, se convoca a nuevas oposiciones en la que pueden ser aprobados, como máximo hasta 20 aspirantes.

La correspondiente real orden de convo-

catória se publica en la Gaceta y en ella se dispone como única condición para ser opositor la de ser español y no tener antecedentes penales.

Las solicitudes se presentarán en el registro general del catastro de la riqueza rústica hasta el día primero de octubre y los ejercicios de oposición empezarán el día 6 del próximo mes de noviembre y se verificarán en la sección de catastro de rústica (Ministerio de Hacienda.)

Estos ejercicios serán tres y tendrán el carácter de eliminatorias.

Las vacantes se irán cubriendo por los opositores aprobados por riguroso orden de mérito en la oposición.

El sorteo de los opositores se verificará el día 25 de octubre.

Notas del Carnet

BODAS

El lunes próximo pasado, contrajeron matrimonio en Mahón en el domicilio particular de los padres de la novia, D. Emiliano Castaños Fernández, catedrático de Historia Natural del Instituto de Badajoz con la bella señorita Magdalena Fortinóiz García.

Desearíamos eternas dichas en su nuevo estado.

Esta mañana en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo han contraído matrimonial enlace la señorita Esperanza Barñils y Trobat, con el joven D. Cristóbal Capó y Perelló, siendo padrinos por parte de la novia sus tíos D. Antonio Trobat y D. Pedro Urgellés, y por el novio, su tío el profesor de música D. Juan Capó y el joven D. José Roselló y Pons.

La novia que estaba hermosísima, vestía rico traje de crepón negro, con manto del mismo color, y el simbólico ramo de azahar, por el riguroso luto de ella la boda ha revestido carácter íntimo.

La novel pareja a quienes deseamos felicidad eterna, han salido para el Monasterio de Lluch, donde pasarán los primeros días de su luna de miel.

Ha bendecido la unión el presbítero don José Palou.

PERSONALES

Con motivo de la aprobación de la nueva plantilla del Cuerpo de Vigilancia, nuestro amigo y paisano D. Francisco Martorell, jefe de la Brigada de Informaciones de Madrid, ha ascendido a Comisario de 2.ª, con el sueldo de ocho mil pesetas.

Ha sido concedido un mes de licencia al segundo jefe de policía, don Tomás Homar.

DE VIAJE

De Barcelona ha venido esta mañana el reputado doctor Izquierdo y nuestro amigo don Luis Frontera.

Han venido también el maquinista don Antonio García y su señora, el oficial de Telégrafos don Antonio Pol, la señora viuda de Samper y su hijo don Julián, el vista de Aduanas don Antonio Thomas, el odontólogo don Nicolás Ticolat y su distinguida señora, el propietario don José Servera, una Rda. Hermana Sierva de Jesús, el capitán de Infantería don Alejandro de Heredia, don José Montoya, el propietario don Pedro Font y el industrial don Miguel Massanet.

Tienen decidido viajar para Barcelona, esta tarde, el marqués de Bellpuig, don Enrique Fábregas y don Victorino Roselló.

De Barcelona ha llegado esta mañana el redactor de «Correo de Mallorca» y querido amigo nuestro, D. Rafael Quetglas.

Han llegado también los tenientes de Infantería D. Tomás Guerrero, D. Eusebio «Cantata» y el oficial de Telégrafos D. Mariano Mulet.

El próximo miércoles son esperados en Palma la distinguida señora doña Juana Díez y la bella señorita doña Mercedes Díez, esposa e hija respectivamente, del Gobernador civil de esta provincia.

Esta mañana han llegado procedente de Barcelona el Diputado a Cortes por Mallorca D. Eusebio Pascual acompañado de su bella hija, que viene a pasar unos días en esta isla.

Han acudido al muelle a esperarle, además de sus familiares, buen número de amigos políticos y particulares de los muchos con que cuenta en Palma.

Desearíamos que le sea grata su estancia en Palma.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Ntra. Sra. de la Concepción y Correa.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Clara dedicadas a la Virgen de la Cueva Santa: Exposición a las siete y media; a las diez Tercia y Misa cantada; por la tarde a las siete y media Corona, novena de la Virgen de la Cueva Santa y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Empiezan en Ntra. Sra. de la Salud (El Terreno) en honor de su Titular: Exposición a las ocho y acto seguido la novena de la Salud durante una misa; a las diez Misa mayor; por la tarde a las ocho Rosario, novena solemne con sermón por el Rdo. P. José Crespi, C. M. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En el Oratorio de la Bonanova, al anochecer, empezará la solemne novena en honor de la Virgen su Titular, con música y meditación.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Señora de los Dolores en los SS. Corazones o San Felipe Neri.

MARITIMAS

—De Mahón ha llegado esta mañana el vapor *Rey Jaime II* con la correspondencia, pasaje y carga.

—De Barcelona ha llegado, a las siete de esta mañana el vapor *Rey Jaime I*.

Este buque debe salir esta misma noche, a las ocho, con destino a Barcelona.

—A las siete de esta mañana ha salido con destino a Cabrera, el vapor *Ciudad de Palma* que debe hallarse de regreso esta tarde a las cinco.

Equívocamente digimos ayer que no había salido este buque por falta de personal de máquinas, cuando en realidad no salió por no corresponderle, conforme al itinerario establecido.

—Ha llegado de Alicante, el laúd *San Juan* con cargamento de cereales.

Muy en breve serán botados al agua, los dos vaporcitos pesqueros, que se hallan de reparación en los astilleros del muelle.

MILITARES

Destinos.—Infantería: capitanes don Genzalo Arnica Ferrer, de disponible en Baleares, al Regimiento de Vizcaya; don Enrique Feliu Sintes, del Regimiento de Vizcaya, a la Zona de Inca; don Ramiro Martínez Vallés, del Batallón Cazadores de Estella, a la Caja de Inca; don Luis Martín Moreno, de la Caja de Inca al Rto. de Africa.

Capitanes (E. R.) don Bernardino Font Puig, de la reserva de Balaguer, a la de Inca y don Eugenio de la Fuente Arce, de la de Inca, a la de Palma.

Teniente don Jaime Jaum Roselló, del Regto. de Inca al de Navarra.

Artillería: Teniente coronel don Francisco Antem Marcé, a la Comandancia de Mallorca en permuta con el del mismo empleo don Antonio Julián Negrotto, que pasa a la de San Sebastián.

Capitán don Jesús Álvarez Rodríguez Villamil, de la Comandancia de Menorca, al Ministerio.

Intendencia: Teniente coronel don Venancio Recio Villalonga, del Parque de Intendencia de Zaragoza, a igual cargo en Mahón en permuta con el del propio empleo don Julio Ramos Iruaralde.

Ascenso.—Clases de tropa.—A suboficial, la brigada del Batallón de Ibiza D. Pablo VI llegas Fernández.

Sargentos de Artillería.—Hosorio Gómez, Miguel Pons, Policarpo Gómez, Miguel Ramón y Jaime Roselló, de la Comandancia de Menorca al 14.º Regimiento de Artillería pesada.

Excepcionales.—Lo han sido del servicio militar activo los soldados Juan Salvá Roca, Francisco Sastre Pons y Juan Literas Simaols.

Concursos.—Se anuncia una vacante de capitán de Artillería en el Estado Mayor Central del Ejército.

Colegios preparatorios.—Se ha dispuesto que la apertura de los Colegios de Burges y Córdoba, tenga lugar el día 15 del corriente mes de septiembre.

Exposición Internacional de Bellas Artes

Una carta

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Muy señor mío: La buena acogida que a su diario merece, según veo en su número de hoy, la idea de celebrar en Palma, en Febrero próximo, una Exposición Internacional de Pintura y Escultura, y el preámbulo que anuncia de esportarla, me mueve a las siguientes explicaciones.

Los que hemos coincidido en el proyecto de la Exposición, pensamos que si esta se realiza con la esplendidez que corresponde al carácter señorial de Mallorca, se ha de iniciar una fuerte corriente de turismo y que a este fin, ha de ser más eficaz un acto de propaganda intensa y fulminante, como la Exposición que proyectamos, que no un trabajo paciente que si ha de dar algún fruto, sería en lejána fecha, que no se ha de esperar, siendo así que los actuales momentos son indudablemente propicios y oportunos y no hay que dejar que pase la ocasión. Aparte de los extranjeros que nos visitaran, la información de toda clase de Mallorca se haría, con motivo de la Exposición, vulgarizaba en todo el mundo, o cuando menos daría a conocer en el extranjero, las bellezas de la Isla. No solo se obtendrían grandes ingresos de momento, sino que para lo sucesivo quedaría abierto un manantial inagotable de riqueza y de cultura. Siendo el motivo la Exposición, podrían además celebrarse grandes conciertos musicales, mediante subvenciones que se dieran a empresas o entidades que cuidarían de organizarlos, así como fiestas de aviación hoy tan emocionantes y relativamente de poco coste.

Por ser Mallorca estación de invierno, se pensó en Febrero, cuando florecen los almendros—época de la mayor belleza en los campos de la Isla.

Con el apoyo de toda la Prensa, podremos realizar nuestro pensamiento, su servidor q. s. m. e.—Bernardo Pou.

—Inauguración. El lunes próximo pasado tuvo lugar en Mahón la inauguración oficial de la Federación Católica Agraria, recientemente creada en Mahón.

El acto resultó muy brillante.

Harinas, cebadas y otras.—El vapor «Rey Jaime I» en su viaje de hoy ha sido portador de 230 sacos con 253.000 kgs. de harina.

Ha sido portador, además, el citado buque de 240 sacos con 19.200 kgs. de cebada.

No hubo junta.—Por falta de número no pudo reunirse anoche, como estaba convocado, la Junta Provincial de Subsistencias.

Se reunirá mañana a las seis de la tarde.

Incendio. En Manacor, se incendió, uno de estos pasados días, el llamado *Fuig de sa mata* del predio San José de aquel término.

Quemáronse unos dos mil pinos y 36 hectáreas de leñas bajas, calculándose los perjuicios en unas 1.500 pias.

La guardia civil y muchos vecinos del predio de referencia, lograron a costa de grandes esfuerzos dominar el elemento.

Se supone fué el incendio casual.

Servicio de la guardia civil. La del puesto de Sineu, ha detenido a una mujer autora del hurto de ropas.

La del puesto de Inca, ha denunciado a varios individuos, uno por pastoreo abusivo y los otros por jugar a los prohibidos.

Premio del cambio. Se ha publicado una disposición declarando que no procede imponer premio del cambio a las fracciones inferiores a 10 pesetas, adecuadas por declaración verbal de viajeros o pago por derechos de importación que se efectúen en las aduanas durante el mes actual y bájense de percibir en moneda española de plata o billetes del Banco.

Oposiciones. Se ha dispuesto que se convoquen nuevas oposiciones para proveer ocho plazas de delinquentes del catastro de la riqueza pública.

De abastos. Se han dictado disposiciones encaminadas a evitar que lleguen directamente al ministerio de abastecimientos gran número de peticiones de particulares demandando resoluciones y que se den órdenes que pueden no responder a las finalidades del abastecimiento nacional.

El ináulito. Se ha publicado una disposición para que se observen las reglas que se publican para el cumplimiento del artículo segundo del decreto de 27 de junio concediendo ináulito a los españoles que perdieron la nacionalidad por haber servido en la legión extranjera de Francia.

Frente que no mana agua. Desde hace algunos días no mana agua la fuente situada en la plaza de Tsgament, lo cual impide que el vecindario de dicha plaza y calles vecinas puedan salirse de agua.

Remedio incomparable contra los dolores de cabeza, del reumatismo, artritis y gota, aplicándose en los sitios dolientes un paño mojado en Coloma PERLE. Es refrescante higiénica y por su concentración superior a todas otras marcas.

—El ináulito. Se ha publicado una disposición para que se observen las reglas que se publican para el cumplimiento del artículo segundo del decreto de 27 de junio concediendo ináulito a los españoles que perdieron la nacionalidad por haber servido en la legión extranjera de Francia.

—Frente que no mana agua. Desde hace algunos días no mana agua la fuente situada en la plaza de Tsgament, lo cual impide que el vecindario de dicha plaza y calles vecinas puedan salirse de agua.

—Remedio incomparable contra los dolores de cabeza, del reumatismo, artritis y gota, aplicándose en los sitios dolientes un paño mojado en Coloma PERLE. Es refrescante higiénica y por su concentración superior a todas otras marcas.

—El ináulito. Se ha publicado una disposición para que se observen las reglas que se publican para el cumplimiento del artículo segundo del decreto de 27 de junio concediendo ináulito a los españoles que perdieron la nacionalidad por haber servido en la legión extranjera de Francia.

—Frente que no mana agua. Desde hace algunos días no mana agua la fuente situada en la plaza de Tsgament, lo cual impide que el vecindario de dicha plaza y calles vecinas puedan salirse de agua.

—Remedio incomparable contra los dolores de cabeza, del reumatismo, artritis y gota, aplicándose en los sitios dolientes un paño mojado en Coloma PERLE. Es refrescante higiénica y por su concentración superior a todas otras marcas.

GUERRA A LA ANEMIA
PARA
...
COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL

Mas telegramas

De Política

El señor Lerroux

Madrid 2 (2 l.)

Ha visitado al Subsecretario de Hacienda el señor Lerroux.

Hablando éste con los periodistas dijo que no podía formar juicio de la cuestión del señor Amado en Barcelona, pero desde luego puede apuntarse de éxito el levantamiento del estado de guerra, el cual debe aprovecharse para resolver los problemas sociales y así espero que lo haga, pues es inteligente y está dispuesto a trabajar.

Lo que dice el señor Burgos Mezo

El señor Burgos Mezo ha dicho que le comarca el Inspector de Sanidad que los focos epidémicos tienden a desaparecer.

Le comarca también el resultado del suero antibacterioso descubierto en Valencia, el cual se utiliza en muchos casos y en ninguno el resultado ha sido nocivo.

El señor Burgos añadió que carecía de noticias de Valencia, solo sabe que los agitadores anarquistas han extendido la huelga a bastantes pueblos para impedir la siega del arroz.

No se alterado el orden ni ha habido colisiones entre huelguistas y esquileros.

Dijo que las huelgas de Cataluña presentan buen cariz.

Manifestaciones de Burgos Mezo

Madrid 3 (2 m.)

El ministro de la Gobernación manifestó que hasta las nueve de la noche estuvo reunida la Junta de Protección a la Infancia, tratando varios asuntos, entre ellos el referente a su organización.

Ha sido, dijo, una jornada interesante pues también se trataron con el Vizconde de Eza diversos asuntos sociales, entre ellos el referente a la organización del Instituto de Reformas Sociales, que será objeto de una disposición ministerial.

Dijo que en España reina tranquilidad.

Añadió que en San Sebastián se firmó un R. D. disponiendo que en Melilla y Ceuta haya Cámara Oficial Agrícola y otro proponiendo las plantillas del personal de Hacienda, Sanidad y demás ministerios, empezando a regir en agosto.

Actividad de los socialistas

Madrid 3 (11 m.)

Anoche han comenzado una serie de mítines socialistas contra el lock-out patronal y petición del indulto, celebrándose uno en la Casa del Pueblo y otro en Castro Caminos.

También se reunió la agrupación socialista para tratar de la adhesión del partido socialista obrero español a la 3.ª internacional y de la ruptura de relaciones con los partidos políticos burgueses.

Esta última proposición se aprobó por 398 votos contra dos abstenciones de los Sres. Largo Caballero y Fabra Rivas.

Respecto a la adhesión internacional, se acordó celebrar un plebiscito entre todas las agrupaciones de España para resolverlo.

Los funcionarios de Hacienda

Anoche los funcionarios de Hacienda acudieron a los centros informativos para enterarse del sentido en que está redactado el decreto de plantillas firmado por el Rey.

Nada en concreto se sabía, pero parece que el decreto se inspira en un criterio recto y equitativo y que beneficia solamente a las clases inferiores hasta la categoría de oficial 1.º inclusive.

Los funcionarios confiaban en que se ajustará al decreto de plantillas que sometió a la firma del Rey el Sr. Lacroix.

Añadían que esperaban con interés conocer el decreto firmado y que contaban con la adhesión de los funcionarios de 42 provincias que se adhieren incondicionalmente a cuantas resoluciones adopten los funcionarios de Madrid.

Cuestiones sociales

Sobre la jornada de 8 horas

Madrid 2 (11 m.)

La federación ferroviaria está disgustada por la forma con que se ha elegido el comité paritario para implantar la jornada de ocho horas en los ferrocarriles.

La comisión ejecutiva ha convocado con urgencia a una reunión, telegrafando al señor Angulano y a otros que realizan propaganda en provincias, para que regresen inmediatamente a Madrid para asistir a la reunión.

Entre tanto se recomienda al personal que no vote ni inter venga para nada en el nombramiento del comité paritario considerando que el decreto es una burla y un escarnio a la organización ferroviaria y una manobra de las compañías que quieren desorganizarla.

Se teme que ocurra un grave conflicto.

Los panaderos madrileños

Madrid 2 (9 n.)

El Sr. Gobernador sigue gestionando el que no se plantee la huelga de panaderos en Madrid.

Parece que los patronos desistirá de implantar el lock-out, esperando la intervención de la organización ferroviaria y una manobra de las compañías que quieren desorganizarla.

Una desorganización.—Siega del arroz

Valencia.—Los obreros tipógrafos, ante las coacciones que sobre ellos realizan los sindicalistas han acordado separarse de las Sociedades obreras.

Ha comenzado la siega del arroz en los pueblos.

A pesar del anuncio de huelga general, huelgan poquísimos obreros.

Los estudiantes agrícolas tienen dispuestos obreros. Precisarán emplear unos 2.000.

Acto de protesta

Las Palmas.—Los gremios comercio y obreros realizarán un acto público de protesta por la carestía de los alimentos.

La huelga de marinos perjudica incluso a los funcionarios que no cobran por no llegar las nóminas.

mediatamente a Madrid para asistir a la reunión.

Entre tanto se recomienda al personal que no vote ni inter venga para nada en el nombramiento del comité paritario considerando que el decreto es una burla y un escarnio a la organización ferroviaria y una manobra de las compañías que quieren desorganizarla.

Se teme que ocurra un grave conflicto.

Los panaderos madrileños

Madrid 2 (9 n.)

El Sr. Gobernador sigue gestionando el que no se plantee la huelga de panaderos en Madrid.

Parece que los patronos desistirá de implantar el lock-out, esperando la intervención de la organización ferroviaria y una manobra de las compañías que quieren desorganizarla.

Una desorganización.—Siega del arroz

Valencia.—Los obreros tipógrafos, ante las coacciones que sobre ellos realizan los sindicalistas han acordado separarse de las Sociedades obreras.

Ha comenzado la siega del arroz en los pueblos.

A pesar del anuncio de huelga general, huelgan poquísimos obreros.

Los estudiantes agrícolas tienen dispuestos obreros. Precisarán emplear unos 2.000.

Acto de protesta

Las Palmas.—Los gremios comercio y obreros realizarán un acto público de protesta por la carestía de los alimentos.

La huelga de marinos perjudica incluso a los funcionarios que no cobran por no llegar las nóminas.

Conflictos sociales en Valencia

Madrid 3 (11 m.)

Valencia.—La situación sigue igual.

Los autorizados conocen los manejos de los sindicalistas para conseguir la huelga general, impidiendo la siega del arroz.

Los agitadores se reúnen en la mayoría de los pueblos acordando que los obreros del campo pare desde el martes, circulando una hoja con órdenes, firmada «El Sevilí nuevo».

Las autoridades tomaron precauciones.

A pesar de los propósitos de los sindicalistas, en la mayoría de los pueblos comenzaron ayer las faenas de la siega del arroz, sin novedad entre los dueños del personal adicto protegidos por la benemérita.

El feroz perturbador se encuentra en Cullera.

Los agitadores arriegan en la excitación, habiendo sido detenidos algunos de ellos.

Han reanudado la publicación la mayoría de los periódicos.

Los impresores han acordado asociarse en defensa de sus intereses desligándose de la sociedad por tener esta carácter sindicalista.

Únicamente en S'ylla huelgan 800 arroces los cuales obligaron a parar a 50 no asociados.

Obreros en huelga

Madrid 2 (11 m.)

Málaga.—Se han declarado en huelga unos 800 braceros del campo de Antequera.

Colisión entre patas blancas y patas negras.

Granada.—En el pueblo de Albolote entre los obreros agrícolas socialistas y otros obreros católicos que se denominan patas blancas y patas negras (distinguiéndose por el color de las alpargatas) ayer hubo una colisión.

Las patas blancas asaltaron el Círculo Católico, causando destrozos.

Acudió la benemérita, restableciendo el orden.

Se hicieron seis detenciones.

Se organizó una manifestación la cual pretendió venir a Granada a pie para pedir la libertad, impidiendo la benemérita, por distintos medios, que llegaran a Granada.

Algunos obreros visitaron al Gobernador y pidieron la libertad de los detenidos.

Ecós varios

CARGAMENTO DE BARCOS NEUTRALES.

Madrid 2 (11 m.)

La Gaceta de hoy publica un decreto anunciando que el Gobierno inglés se propone no intervenir en los cargamentos de barcos neutrales que trafiquen con Alemania, salvo en circunstancias especiales, aunque los cargamentos sean de contrabando.

NO SE ENVIARAN TROPAS A MARRUECOS.

Madrid 2 (8'30 n.)

San Sebastián.—El ministro de Estado Sr. Marqués de Lema, dijo que son inexactos los informes de la prensa francesa acerca de que se envían a Marruecos seis mil hombres.

UN VAPOR PARA ALOJAMIENTO

El Sr. Dato rogó ayer en Vitoria al Ministro Sr. Prado Palacio que el Gobierno practique gestiones para que se envíe a Bilbao un trasatlántico para alojar a algunos miembros del Congreso de Ciencias.

Se cree que la Compañía lo enviará.

ASCENSO

San Sebastián.—Se han firmado por Su Majestad el Rey varios decretos de ascenso del personal de Telegrafos.

NO HAY TABACO

Desde anteaer siguen los estancos sin tabaco de labores corrientes.

Con este motivo se han hecho numerosas protestas.

La mayoría de los estancos se cierran al anochecer.

TRIGO ARGENTINO

Madrid 2 (9 n.)

Cádiz.—Procedente de la Argentina y Canarias llegó el trasatlántico Infanta Isabel. Trae 1800 toneladas de trigo para Barcelona, cuero y lana para Madrid y carga general.

LA APERTURA DE TRIBUNALES

Madrid 3 (11 m.)

El ministro de Gracia y Justicia no presidirá esta año la apertura de los tribunales.

Por delegación suya leerá el discurso el Presidente del Supremo.

CHOCOS DE TRANVIAS

Valencia.—En la calle de Colón chocaron dos tranvías quedando destruidos.

Hay varios heridos; algunos de importancia.

Extranjero

Nuevo embajador

Madrid 2 (10 n.)

Londres.—Ha sido nombrado embajador de Inglaterra en Madrid Sir Heme Howard.

Incendio de bosques

Telón.—Los incendios de los bosques van tomando proporciones espantosas.

El fuego avanza en una anchura de 50 kilómetros.

Una conminación

París.—El consejo Supremo enviará a Alemania una nota enérgica pidiéndole que ejecute lo que ordena el tratado de Versalles, suprimiendo el artículo 61 de la Constitución alemana, en un plazo de 15 días, pues de lo contrario los aliados ocuparán el territorio de la orilla izquierda del Rbín.

Soldados repatriados

Las Palmas.—Ha llegado un transporte francés.

Trae con dirección a Dakar 2.600 soldados de colas repatriados.

Inauguración de la feria de Leipzig

Basilea.—Comunican de Berlín que se ha inaugurado la feria de Leipzig, asistiendo una concurrencia extraordinaria.

Por primera vez desde 1914, asisten compradores franceses, ingleses y americanos.

El Cardenal Mercier

París.—El cardenal Mercier llegó esta mañana a la estación del norte, no habiéndose celebrado ninguna excepción oficial.

Mañana saldrá para Brest.

Los dirigidos alemanes

Madrid 3 (11 m.)

Londres.—En los Ministerios de Guerra y Asuntos Extranjeros no se ha recibido ninguna confirmación oficial de la destrucción de los dirigibles alemanes.

Se ha mandado abrir una encuesta oficial.

Revolución en Letonia

Basilea.—La prensa alemana anuncia que es inminente la revolución en Letonia.

Nedra, ex presidente del Consejo que había desaparecido de la escena política está adquiriendo una gran influencia.

Espantoso incendio en Telón

Telón.—Se ha declarado un incendio horrible en los bosques, que va tomando proporciones espantosas.

El incendio avanza en una anchura de 50 kilómetros.

Créese que dicho incendio ha sido intencionado, habiéndose efectuado numerosas detenciones.

El tratado de paz con Austria

Madrid 3 (4 m.)

Saint Germain.—Se ha entregado a los austríacos el tratado de paz.

La ceremonia se verificó en el salón histórico de Luis XIV.

Después acompañado de los representantes aliados entregó al Cancellier el tratado.

Se concede a Austria cinco días para la aceptación.

Renner respondió que necesitaría algunos días de prórroga, pues mañana marcha a Viena a donde llegará pasado mañana, discurriendo enseguida el tratado.

En la carta de los aliados que acompaña al tratado se ratifica la responsabilidad de Austria en la guerra, pues la premeditó el Gobierno de Viena con un ultimatum hipócrita que se dirigió a Servia.

El debilitamiento que sufrirá Austria lo ha motivado la deslealtad política que realizó en los pasados años.

Rechaza la conferencia de la paz la modificación en lo que respecta a las fronteras de los territorios que señala el primitivo tratado.

Se mantiene la mayoría de las cláusulas que se fijaron y declara firmemente que rechazan las reivindicaciones formuladas.

Asuntos de Baleares

Barcelona 3 (12 l.)

Han sido nombrados mozos de oficio del Ministerio de Instrucción Pública con 1.250 pesetas los siguientes aspirantes aprobados:

D. Pedro Santiago Suarez para el Laboratorio Biológico Marino de Baleares, y don Antonio Oñate Canadas y D. Prudenciano Macías para el Instituto de Palma.—Oliver.

Ultimas noticias

Madrid 3 (11 m.)

San Sebastián.—En un reservado del Gran Casino comieron los señores Navarro Roverter (hijo), el señor Alba, Duque de Almodobar del Río, Ruiz Valarino, Suarez Inclán, Marqués de Alhucemas, Villanueva y Alvarado.

El marqués de Alhucemas dijo: —Nos reunimos a comer.

La comida se ha dedicado al señor Alba pero sin pastel.

El señor Alba negó que con el señor García Prieto conferenciase con el señor Conde de Romanones.

Es probable que el señor Alba aplase hasta el jueves su viaje a Biarritz y Suiza.

Las nuevas plantillas de Hacienda

Las nuevas plantillas del Ministerio de Hacienda que ha firmado S. M. el Rey, son las siguientes:

19 Jefes de Administración de primera clase, con 12.000 pesetas.

36 Jefes id. de segunda clase, con 11.000 ptas.

55 Jefes id. de tercera clase con diez mil ptas.

7 jefes id. excedente activa.

86 jefes de Negociado de 1.ª clase, con 8.000 ptas. anuales.

100 jefes id. de 2.ª clase con 7.000 pesetas.

75 jefes id. de 3.ª clase con 6.000 pesetas.

244 oficiales de 1.ª clase con 5.000 pesetas.

563 oficiales de 2.ª clase con 4.000 pesetas.

Passan a esta escala 163 oficiales de 3.ª clase, por ser los más antiguos y cobrarán 500 pesetas de gratificación.

1225 oficiales de 3.ª clase con 3.000 pesetas, pasando a esta escala 288 oficiales de 3.ª clase de excedencia activa.

500 auxiliares de 1.ª clase ascienden a oficiales de 3.ª clase (3.000 pesetas).

Se concede una gratificación de 500 pesetas a los 151 oficiales de 3.ª clase que ocupan los 151 primeros números de la escala.

2143 auxiliares de 1.ª clase (2.500 pesetas) ascendiendo a esta escala 1111

Auxiliarer de 2.ª clase de plantilla y 1032 auxiliares de 2.ª excedentes en activo.

En el personal subalterno en el proyecto de plantilla hay un portero mayor del Ministerio con la gratificación de 500 pesetas: 5 porteros de primera clase, 10 de segunda, 20 de tercera, 100 de cuarta y 935 de quinta.

Se conceden diez gratificaciones de 500 pesetas a cada uno de los subalternos que ejercen de portero mayor en los centros directivos.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 2	
Interior contado	77'10
Interior fin de mes	77'30
Amortizable 5 por 100	97'30
Amortizable nuevo	91'50
Banco de España	522'00
Compañía Tabacalera	312'60
Exterior	87'50
Francos	63'75
Libras	09'00
Dólares	5'17
Marcos	25'00
Liras	21'73
Coronas	00'00

FABRA

CARRERAS CIVILES

Preparación por oficiales de Correos y Telegrafos y Licenciados en Ciencias y Derecho.

Academia Cormenzana

Rambla 45—3.º (Frente Instituto).

HUERTO EN VENTA

Se desea vender un huerto denominado San Cili o Can Miquelins, situado en el kilómetro 8 de la carretera de Manacor, de siete cuarteradas y media, poblado de almendros, higueras y sibiricoqueros, con abundancia de agua. Visitarlo antes de tratar. Dirigirse al Centro de Anuncios.

Bachillerato, Magisterio y Estudios especiales

Preparación y repaso de asignaturas de letras por D. Roque Carnicer y Ferrer

DOCTOR EN FILOSOFIA Y LETRAS

Referencias: en Palma, Rubí, 29, 1.ª, 2.ª; en Santa Catalina, Fábrica, 16, 1.ª, 2.ª

Centro de Enseñanza

TAIX-GUASP

Carreras Civiles, Matemáticas Superiores, etc. Férnanse detalles y prospectos al Director D. Gregorio Guasp, licenciado en Ciencias y Ayudante interino del Instituto.

ALMUDAINA 19, entresuelo

SE DESEA TRASPASAR LA

Acreditada Salchichería

«CA'N PERE»

Santa Eulalia, 23—Palma.

COMPRARIA

Toda finca rústica sea de la extensión que fuere. Para informes, Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

EL VELERO

a motor de 400 toneladas

CALAFIGUERA

saldrá del 5 al 10 de Septiembre para Málaga, admitiendo carga,IFORMES, Mayol, Calafat y Compañía, Astilleros Muelle.

Academia Saiz

Carreras Militares e Ingenieros Industriales

Resultado obtenido en la última convocatoria.

Presentados para ingreso 6

Plazas obtenidas 4

Aprobaron el primer grupo todos los presentados.—Informes: Pelaires 105—2.º

MUCHACHOS

Se necesitan en esta imprenta.

FOLLETON N.º 17

EL DIAMANTE NEGRO

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

con los agentes de policía encargados de detenerle.

Daniel cayó aturrido sobre un sillón y permaneció algunos minutos inmóvil, con la mirada fija sobre el suelo. De pronto se levantó.

—¿Asesinado Fernando y Marcial el asesino...? es un disparate... eso es absurdo. ¿Y dice V. que la policía...?

—Sigue su pista: se cree que va a embarcarse con dirección al Brasil, para unirse a usted. Acaso en este momento le han detenido ya. Compré V. un periódico cualquiera y le enterará mejor que yo.

Daniel no hacía ya caso de Calisto. Inmediatamente había cambiado su traje de casa por uno de calle, y Calisto vio con alegría que ocultaba un revólver en el bolsillo.

—Hasta la vista, señor de Chantauvert—le dijo.—Crea V. en mi amistad.

